# Paralizados los hospitales en todo el país

Quince mil trabajadores de 19 hospitales, 22 clínicas y 6 dependencias de de la Caja, fueron a paro por el congelamiento del conflicto colectivo planteado ante los tribunales de justicia desde julio del año pasado.

Miles de empleados hospitalarios en todo el país fueron al paro
de labores este martes como protesta por el congelamiento que ha sufrido en los tribunales de justicia
un conflicto colectivo planteado
contra la Caja, y que busca resolver urgentes problemas de los trabajadores y también de los asegurados.

El paro fue convocado por el sindicato Unión de Empleados de la Caja (UNDECA) y tuvo repercusiones en todo el país, tanto en hospitales, como en clínicas y otras dependencias de la CCSS.

Desde julio del año pasado, la dirigencia presentó el conflicto a conocimiento de los tribunales respectivos, en vista de que reiteradamente las autoridades de la Caja se habían negado a negociar un pliego de denuncias.

ción.

ite de

Sán-

deta-

lo sa-

bida-

unta-

ptero

.UU.

e ate-

nbar-

s es-

ridad

man-

antes

vue-

ie se

Mi-

abrir

que

nili-

nave

pais

am-

ese

asa-

los

111-

y a-

To-

vio-

ipu-

Varios meses después de presentada la demanda, un tribunal de arbitraje se pronunció favorablemente a los planteamientos de los trabajadores, ordenando darle curso a su petitoria; sin embargo, en el Tribunal Superior de Trabajo se han alegado múltiples razones y después de dieciocho meses, no se



En el Calderón Guardia, el paro estuvo matizado de un clima de agitación por parte de los dirigentes y de los trabajadores.

vislumbra una respuesta a la petición sindical.

El pliego, como lo explicaron dirigentes de UNDECA, no sólo contempla reivindicaciones de orden salarial y laboral para los trabajadores, sino también demanda la solución de problemas importantes que afectan el servicio que se le presta a los pacientes, tanto a los internos como a las personas que llegan a consulta externa.

Agregaron además los dirigentes de UNDECA que la dirección de la Caja trata de hacerse como-si el problema no es con ellos; sin embargo, el problema de fondo no está tanto en los tribunales como en la propia institución, puesto que la totalidad de las demandas planteadas en el conflicto tienen que ver con la forma como se manejan las cosas en la CCSS, tanto en relación con los trabajadores como con los asegurados.

Por otra parte, la dirección sindical señaló que el prolongado atraso en los tribunales, demuestra cómo actúan esas instancias cuando se trata de asuntos que tienen que ver con los trabajadores.

### Centros que fueron al paro

#### Hospitales

Hospital de Grecia

Hospital de Ciudad Neilly

Hospital de San Vito Hospital de Guápiles

Hospital de Puntarenas

Hospital de Nicoya

Hospital de Limón

Hospital Blanco Cervantes

Hospital de Alajuela

Hospital Siquiátrico

Hospital de San Carlos

Hospital Calderón Guardia Hospital San Juan de Dies

Hospital Nacional de Niños

Hospital de Niños

Hospital México

Hospital de Turrialba

Hospital de Heredia

Hosptial de Golfito

#### Clínicas

Clínica de Puriscal Clínica Jiménez Núñez Clínica de Puntarenas Clínica Solón Núñez Clínica Clorito Picado Clínica de Sardinal

Clínica de Esparza Clínica de Alajuela

Clínica de San Ramón

Clínica de Cariari

Clínica de Cañas

Clínica de La Suiza

Clínica Valle de la Estrella

Clínica Carlos Durán Clínica Moreno Cañas

Clínica Palmar Sur

Clínica de Jicaral

Clínica de Miramar Clínica de Liberia

Clínica de Chomes

Clínica de la Cruz

Clínica de Nandayure

#### Otras dependencias

CENARE
Optica
Sucursal de Turrialba
Sucursal de Limón
Laboratorio Soluciones Parentecales
Laboratorio de Farmacia

## Trabajadores de salud le ganaron la partida al Ministerio

Con las respuestas afirmativas a todas sus demandas por parte del Ministerio de Salud, los trabajadores de esa dependencia oficial depusieron su decisión de efectuar un paro de labores en todo el país, programado para este martes 17.

La decisión fue adoptada por los dirigentes del Consejo Permanente de los Trabajadores de la Salud (CPTS), que agrupa a todos los sindicatos que tienen afiliados de las instituciones de salud del país.

Adalberto Fonseca, coordinador del CPTS, manifestó que el jueves de la semana sostuvieron una reunión con el viceministro Víctor Julio Brenes, en la que se pactaron los siguientes acuerdos:

 Pago del reajuste salarial decretada en julio, que se empezó a pagar desde el jueves de la semana pasada.

 Compromiso del Ministerio de acondicionar los laboratorios y servicios del laboratorio químico, el de Citología Exfoliativa, de los dispensarios Central Antivenéreo y su anexo. Con ese fin se programaron 10 millones de colones, como parte de un presupuesto ma-

yor

 Los trabajadores de salud rural lograron el pago de los viáticos atrasados.

 Compromiso del Ministerio de acelerar los trámites en Servicio Civil para el pago de las especialidades.

En esos términos, se resolvieron las demandas de los sindicatos, por lo que la decisión de ir al paro este lunes se levantó; sin embargo, tanto los sindicatos como los afiliados brindaron un frime apoyo al paro que efectuó la UNDE-CA el mismo día y que recibió la firme participación de miles de trabajadores de la salud en todo el país.

# Se constituirá Consejo Nacional de la Izquierda

Los partidos del Pueblo Costarricense y Vanguardia Popular han llegado a un principio de acuerdo para constituir el Consejo Nacional de la Izquierda (CNI) como instancia permanente de coordinación de acciones conjuntas.

Los compañeros del Frente Amplio Democrático (FAD) se han manifestado en favor de esta idea y han participado, conjuntamente con nuestro partido Vanguardia Popular, en la elaboración de algunos documentos básicos del proyecto.

La constitución del CNI se concretará en los próxi-

mos días y será sin duda, un paso decisivo en el camino de la unidad del movimiento popular y de las fuerzas políticas democráticas y antimperialistas.

El Consejo Nacional de la Izquierda estará abierto para que se incorporen a él otras agrupaciones de izquierda. Pero su vocación unitaria no se limita al ámbito de la izquierda, sino que se propone alcanzar la unidad de todas las fuerzas patrióticas y democráticas de nuestro país.

Las bases de principio del CNI serán la toma de decisiones por consenso, el respeto mutuo, la independencia de cada uno de sus integrantes, la lealtad y el tono constructivo en los debates de las discrepancias, la amplia publicidad de los asuntos que se trata.: y de los acuerdos.

El CNI no será un campo cerrado para nadie. Cada partido, en ejercicio de su independencia, mantendrá relaciones y alianzas con otras fuerzas políticas y sociales.

La acción conjunta por la paz, por el cumplimiento de los acuerdos de Esquipulas II y contra las imposiciones del Fondo Monetario Internacional, estarán en la primera agenda del CNI.